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Chères Châtaigneraisiennes, Chers 
Châtaigneraisiens, 
Pour débuter l’année 2025, je 
souhaite regarder l’avenir avec 
optimisme. Bien sûr, je ne suis 
pas déconnectée de la réalité, 
malgré un contexte économique 
et écologique difficile, je reste 
persuadée que l’effort collectif 
nous permettra de trouver les 

solutions nécessaires pour avancer.
Depuis le début de notre mandat, nous nous 
sommes fixés des priorités afin d’insuffler à notre 
ville une nouvelle dynamique et un nouvel élan, avec 
notamment en 2024 :
• l’organisation de réunions publiques pour favoriser la 
concertation
• l’avancement du projet Petites Villes de Demain
• la mise en place d’une vidéo protection
• la poursuite des travaux de rénovation de notre église
• la création d’un lotissement 
• la réhabilitation de l’atelier communal
• l’embellissement de notre ville 
Depuis l’an dernier, nous organisons régulièrement 
des réunions publiques et des réunions de quartier. Ces 
moments d’échanges sont précieux, car ils permettent 
à chacun d’entre vous d’être acteur de la vie de notre 
ville et de contribuer aux projets qui façonneront notre 
futur commun.
Les thèmes abordés au cours de ces réunions ont été : 
Petites Villes de Demain, le réaménagement de la rue 
Traversière, la gestion des chats et animaux errants, 
l’aménagement de la voirie Fief du Rocher et la mise en 
place du Permis de Louer. D’autres sont déjà prévues 
pour 2025.
Petites Villes de Demain, ce programme national, dont 
nous avons le privilège de faire partie, nous permet 
d’avancer sur plusieurs projets qui vont transformer 
notre commune dans les années à venir.
Grâce à ce dispositif, la Place des Halles, véritable 
cœur de notre ville, sera réaménagée. Nous allons 
moderniser cet espace, l’objectif est de redynamiser 
le cœur de notre ville et d’améliorer les infrastructures 
pour favoriser l’accès aux piétons et aux cyclistes, tout 
en conservant une fluidité de circulation.
De plus, l’ancienne poste et l’ancienne gendarmerie 
seront également réhabilitées, qu’elles soient 
transformées en espaces culturels, associatifs ou en 

logements, leur réhabilitation contribuera à renforcer 
l’attractivité de la ville.
Pour renforcer la sécurité dans notre commune, nous 
travaillons depuis maintenant plusieurs mois à la mise 
en place d’un système de vidéo protection. Ce dispositif 
vise à mieux prévenir les incivilités. Les démarches 
sont en cours. La sécurité de chacun est une priorité, 
et nous mettons tout en œuvre pour garantir un cadre 
de vie serein et sécurisé.
Je tiens également à revenir sur un sujet délicat mais 
essentiel celui de l’augmentation des impôts après 
9 ans sans augmentation. Ce type de décision est 
toujours difficile à entendre, et c’est avec une grande 
transparence que je souhaite vous en expliquer les 
raisons. 
Face à l’inflation et aux besoins de notre commune, 
cette décision nous permet de maintenir une qualité 
des services publics, d’investir dans des projets 
essentiels, et de faire face à l’augmentation des coûts. 
Nous comprenons l’impact sur chacun d’entre vous, 
mais cette mesure est indispensable pour assurer un 
cadre de vie agréable et des services de qualité pour 
tous.
Plusieurs projets importants sont actuellement 
à l’étude, nous travaillons activement avec nos 
partenaires pour les concrétiser. Les travaux de 
rénovation de notre église se poursuivent. Ils sont 
essentiels pour préserver ce patrimoine historique.
Comme prévu, nous œuvrons également sur la 
réhabilitation de l’atelier communal, visant à améliorer 
nos infrastructures pour un service plus efficace. Par 
ailleurs, un projet de lotissement verra le jour dans les 
prochains mois, offrant de nouvelles opportunités de 
logement pour notre commune. 
Un travail est en cours pour l’embellissement de 
notre ville, nous avons entrepris des plantations rue 
de La République. Ces plantations ont pour objectif 
de rendre notre ville plus agréable à vivre, plus verte et 
d’améliorer notre cadre de vie.
Je vous donne rendez-vous le vendredi 17 janvier 2025 
à 19h à la Salle des Silènes pour la cérémonie des 
Vœux du Maire.
Je tiens, au nom du conseil municipal, à vous adresser 
nos meilleurs vœux. Que cette période soit synonyme 
de joie, de paix et de moments partagés en famille et 
entre amis.

Marie Michelle Chaigneau

Crédit Photos : Mairie de La Châtaigneraie, Mehdi Media, Ouest France.

Contact Mairie :
38 rue de La République
85120 LA CHÂTAIGNERAIE
Tél. : 02 51 69 60 41
Courriel : mairie@la-chataigneraie.fr
Site Internet : www.lachataigneraie.eu

À savoir :
La mairie est ouverte au public le lundi, mardi, mercredi et vendredi de 9h à 
12h30 et de 14h à 18h et le jeudi de 9h à 12h30.

> Retrouvez-nous sur
les réseaux sociaux !
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NOUVEAUX ARRIVANTS ///////////////////////////////////////////////////////////////////

INVITATION "CÉRÉMONIE DES VŒUX" ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

RECYCLAGE ///////////////////////////////////////////////////////////// INTRAMUROS ///////////////////////////////////////

Bienvenue à La Châtaigneraie ! 
Prochainement, un temps d’échange sera proposé aux nouveaux habitants.  
Un moment convivial pour découvrir la ville et ses services, échanger avec les 
élus ou encore avec un voisin. Vous vous êtes installés récemment à La Châ-
taigneraie et souhaitez y participer, merci de vous faire connaître en mairie.

  

 02 51 57 11 93 

 

LA CHATAIGNERAIE 
Centre technique municipal – Rue des Jacobins 

 

Le 26 et 27 décembre - Le 2 et 3 janvier 
De 10h00 à 12h00 

26 et 27 décembre / 2 et 3 janvier de 10h à 12h

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024

Votre mairie utilise l'application mobile In-
traMuros pour vous informer. Téléchargez-là 
pour découvrir les alertes, les événements, 
les actualités, les lieux à visiter et les services 
mairie de votre commune.
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Les Illuminations de Noël 2024 : retour sur un 
événement magique
À l’approche des fêtes de fin d’année, les 
illuminations de Noël ont tenu leurs promesses
d’offrir un moment féerique, réunissant petits et 
grands dans une ambiance festive. Cette année, 
ces festivités se sont associées au marché de Noël 
organisé par les associations des parents d’élèves 
des écoles primaires de la commune : APE Elie de 
Sayvre et APEL/OGEC Sainte Marie.

 
Un samedi enchanté
Le 7 décembre, la ville s'est donc parée de 
mille feux pour célébrer l’arrivée de Noël. Les 
illuminations, soigneusement orchestrées, ont 
transformé la place de la République en un cadre 
lumineux, invitant les habitants et les visiteurs à 
déambuler dans une atmosphère chaleureuse et 
conviviale.
 
Marché de Noël des Écoles de La Châtaigneraie
Pour rendre cette journée encore plus spéciale, le 
marché de Noël des écoles s'est ouvert dès 14h. Ce 
fut une belle occasion de découvrir des cadeaux 
uniques tout en soutenant les projets des écoles 
locales. Des objets faits main, des décorations 
de Noël et des gourmandises ont été proposés, 
permettant de faire le plein d’idées cadeaux tout 
en profitant d’un moment convivial. 

Concerts et ambiance festive
À partir de 18h, des concerts ont animé la place 
centrale, avec des artistes qui ont apporté une 
touche musicale à cet événement. Les notes de 
chants de Noël ont résonné, créant une ambiance 
magique ravissant les familles et les amis. Une 
animation guinguette par Nadine et Liticia  et 
un concert électro-pop avec le groupe Bonne 
Nuit ont coloré cette soirée !

L’arrivée du Père Noël
Le moment très attendu était sans aucun doute 
l’arrivée du Père Noël. L'accueil de ce personnage 
légendaire, a fait le bonheur des enfants en 
distribuant des bonbons et en se prêtant à des 
photos souvenirs. La magie de Noël était palpable, 
avec des rires et des sourires illuminant les visages 
de tous.

L'illumination du sapin
L’illumination du sapin de Noël a rassemblé tous 
les participants autour d’un moment symbolique, 
créant une atmosphère de partage et de joie. Les 
lumières scintillantes du sapin reflètent encore 
l’esprit de Noël et apportent une touche de magie 
à la ville.

Buvette et dégustations
Enfin, pour accompagner ces festivités, une 
buvette  proposait des boissons chaudes et des 
gourmandises de saison. C’était l’occasion parfaite 
de se retrouver autour d’un bon verre, d’échanger 
des vœux et de savourer les délices de Noël.
Les illuminations de Noël 2024, avec toutes leurs 
nouveautés et activités, s’annonçaient comme 
un événement incontournable. En famille, entre 
amis ou en couple, vous n'avez pas manqué cette 
journée exceptionnelle qui marquait le début 
des festivités de Noël. Rendez-vous en décembre 
2025 pour vivre un nouveau moment inoubliable.

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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LES CHATS  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

La stérilisation des chats errants :  
un engagement collectif
La question des chats errants est devenue un 
enjeu majeur dans nos villes, tant sur le plan de la 
santé animale que de la gestion des populations 
félines. La stérilisation est une solution efficace 
et éthique pour contrôler cette population, et 
plusieurs initiatives sont en cours pour sensibiliser 
et mobiliser la communauté.
La stérilisation permet de limiter le nombre de 
portées non désirées, ce qui est essentiel pour la 
santé et le bien-être des animaux.

Bilan de la réunion du 12 septembre
Le 12 septembre, une réunion a été organisée pour 
faire le point sur les actions menées en faveur des 
chats errants. Plusieurs associations, bénévoles et
professionnels de la santé animale étaient 
présents. Le bilan de cette réunion a mis en 
lumière les progrès réalisés, notamment une 
programmation accrue des opérations de 
stérilisation et une meilleure sensibilisation 
du public. Des discussions constructives ont 
également eu lieu sur l’importance de l’éducation 
et de l’information autour de la stérilisation.

Nouveau partenariat avec Animédics
Dans le cadre de ces initiatives, un nouveau 
partenariat avec Ani-Médic  a été établi. Ani-

Médic est une clinique vétérinaire située à La 
Tardière, reconnue pour ses actions en faveur 
du bien-être animal. Ce partenariat permettra 
de faciliter l’accès à des services de stérilisation. 
Grâce à leur disponibilité et au tarif avantageux 
qu'ils acceptent de consentir, nous espérons 
augmenter le nombre de stérilisations réalisées 
et ainsi contribuer à la réduction de la population 
de chats errants.

Étude de projet de cabanes à chats
Pour améliorer la qualité de vie des chats errants, 
un projet de cabanes à chats est en cours d’étude. 
Ces cabanes fourniraient un refuge sûr et chaud 
pour les félins, tout en facilitant leur observation et 
leur soin par les bénévoles. L’idée est de créer des 
espaces adaptés qui permettront aux chats de se 
reposer, tout en étant à l’abri des intempéries. Ce 
projet pourrait également sensibiliser le public à 
la cause des chats errants.

Recherche de bénévoles
Pour mener à bien toutes ces initiatives, la 
recherche de bénévoles  est essentielle. Que 
vous soyez passionné par les animaux, désireux 
d'apporter votre aide lors des opérations de 
stérilisation, ou prêt à participer à la construction 
des cabanes et au nourrissage, encadré par les 
services de la mairie, votre soutien est précieux. 
Les bénévoles joueront un rôle clé dans la 
sensibilisation et l'éducation de la communauté 
sur l'importance de la stérilisation et des soins aux 
chats errants.
La stérilisation des chats errants est un enjeu 
crucial pour la protection animale et la gestion 
des populations félines. Grâce à des initiatives 
telles que le partenariat avec Ani-Médic, les projets 
de cabanes et l’engagement des bénévoles, 
nous pouvons espérer un avenir meilleur pour 
nos amis à quatre pattes. Ensemble, faisons 
de la stérilisation une priorité pour garantir le 
bien-être des chats errants et contribuer à un 
environnement harmonieux pour tous.

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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AMÉNAGEMENT PAYSAGER  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Végétalisation de la ville : un pas vers un 
environnement plus sain
La végétalisation des espaces urbains est devenue 
un enjeu essentiel pour améliorer la qualité de vie 
en ville. De nombreuses initiatives sont mises en 
place pour favoriser un environnement plus vert, 
plus sain et plus agréable. Voici un point sur les 
projets en cours et à venir dans notre commune.

Attente du nouvel atelier technique 
Un des grands projets à venir est la création d’un 
nouvel atelier technique, prévu pour fin 2025. Cet 
espace sera dédié à la gestion des espaces verts et 
à la mise en œuvre des actions de végétalisation. 
Actuellement, les agents doivent faire face 
à des difficultés d'organisation, du fait de 
la multiplication des lieux de stockage du 
matériel. Nos services travaillent à améliorer 
constamment l'entretien des rues et des espaces 
verts. Le nouveau centre technique permettra 
de centraliser les ressources nécessaires pour 
l’entretien et le développement des initiatives 
vertes, tout en favorisant la formation des agents 
municipaux et des bénévoles. Ce nouvel atelier 
représentera un véritable tournant dans notre 
approche de l’écologie urbaine. 

Label "Villes et villages fleuris"
Dans le cadre de la valorisation de notre 
environnement, notre commune vise à obtenir 
le label "Villes et villages fleuris". Ce label met en 
avant les efforts faits pour préserver et valoriser 
les paysages locaux. En adoptant une politique 
de végétalisation, nous souhaitons améliorer 
l’esthétique de notre ville tout en respectant la 
biodiversité. Cela nous encouragera à développer 
des projets innovants et à impliquer les habitants 
dans la préservation de leur cadre de vie. 

Cette année, notre commune de La Châtaigneraie 
a concouru pour la première fois : une commission 
départementale composé d'un jury indépendant 
s'est déplacé dans 20 communes du département. 
Un choix restreint à huit communes a alors été 

effectué : La Châtaigneraie en fait partie. Une 
deuxième visite a alors été effectuée. Même si 
nous ne remplissons pas encore les critères très 
rigoureux qu'impose le label "Villes et villages 
fleuris" et que l'obtention d'une première "fleur" 
nécessitera patience et rigueur, les conclusions du 
jury soulignent l'excellente voie dans laquelle nous 
sommes engagés et nous incitent à persévérer. 
Nul doute que nous sommes, avant tout, engagés 
à améliorer le paysage de notre commune pour 
le bien-être de ses habitants et que l'obtention du 
label, s'il n'est pas un but, tiendra lieu d'excellente 
feuille de route. 

Plantation sur les trottoirs
L'un des projets phares de cette végétalisation 
est la plantation sur les trottoirs. Ce projet vise 
à introduire des plantes adaptées sur les bords 
des rues, apportant ainsi un peu de nature dans 
le béton urbain. Ces plantations permettront 
non seulement d’embellir les voies, mais aussi 
d’améliorer la qualité de l’air et de favoriser 
la biodiversité. Elles contribueront à créer un 
environnement plus agréable pour les piétons 
et les cyclistes. Nous poursuivrons ainsi les 
plantations débutées rue de la République au 
printemps dernier. 

Plantes grimpantes sur les murs publics de la 
commune

Enfin, une initiative 
novatrice concerne la 
plantation de plantes 
grimpantes sur les 
murs des propriétés 
communales. Ces 
plantations permettront 
de verduriser les façades, 
de réguler la température 
et d’améliorer l’isolation 
des bâtiments. De plus, 
elles offriront un habitat 

aux insectes pollinisateurs et contribueront à 
l’esthétique globale de la ville. Ce projet participera 
à l’essor d’un urbanisme durable et respectueux 
de l’environnement.
La végétalisation de notre ville est un projet 
ambitieux qui nécessite l’engagement de tous. 
Entre le nouvel atelier technique, l’obtention du 
label "Paysages de votre commune", les initiatives 
de villages fleuris, les plantations sur les trottoirs et 
les murs, chaque action compte pour transformer 
notre cadre de vie. Ensemble, créons une ville plus 
verte, plus agréable et plus accueillante pour les 
générations futures.

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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La marche solidaire «  La Joséphine  » a réuni 
environ 100 femmes sur un parcours de 5 km à 
la découverte des chemins châtaigneraisiens, le 
samedi 5 octobre. 
Les enfants du Passeport du Civisme ont 
participé à un temps d’échange sur la maladie 
et la prévention. Puis ils ont pris part à la marche 
avec leurs proches.
Et pour sa troisième édition à La Châtaigneraie, 
une nouveauté a été très appréciée : le partenariat 
avec la salle de sport LE SPOT de La Tardière !

Grâce à son animatrice, les participantes ont pu 
bénéficier d’une séance d’étirements collectifs 
en fin de marche. Parce que la prévention, cela 
passe aussi par une activité physique régulière et 
en douceur !
En fin de parcours, grâce au concours de la 
Communauté de Communes et de plusieurs 
professionnels de santé, un stand d’information, 
avec un buste d’auto-palpation a aussi permis 
d’échanger, de reconnaître les signes à surveiller 
et les gestes de suivi à faire régulièrement.

Qu’est-ce que l’habitat 
inclusif  ?
L’habitat inclusif est une 
solution de logement pour 
les personnes âgées et les 

personnes handicapées. Cette forme d’habitat 
constitue une alternative à la vie à domicile 
isolée et à la vie collective en établissement. Les 
habitants y vivent dans des logements privatifs, 
tout en partageant des espaces communs et un 
projet de vie sociale.
À La Châtaigneraie, l’ADMR gère l’habitat inclusif 
« La Maison des Sources », pour les personnes en 
situation de handicap.

Quel projet à La Châtaigneraie ? 
Pour les seniors, une nouvelle construction 
est en cours de projet, en lien avec le Conseil 
Départemental et Vendée Habitat.
Il s’agit de 8 à 10 petits logements individuels, avec 
une pièce de vie en commun. Situés à proximité des 
commerces et services de la ville, ils permettront 

de répondre à la demande des personnes âgées 
de la commune ou de l’intercommunalité, ayant 
le souhait de se rapprocher du centre-ville, tout 
en conservant une vie en autonomie.
Dans l’habitat inclusif, un projet de vie sociale et 
partagée est construit avec les habitants. Le projet 
de vie sociale et partagée a pour objectif de :
• favoriser le « vivre ensemble », pour limiter le 
risque d'isolement des habitants
• développer la vie collective au sein de l’habitat
• permettre aux habitants de s’insérer dans la vie 
du quartier et de la commune, pour déployer ou 
maintenir des liens sociaux, avec le voisinage par 
exemple.
Le projet de vie sociale et partagée pourra 
soutenir  la mise en place d'activités destinées à 
l'ensemble des habitants, avec les associations et 
services de la ville. 
Vous souhaitez recevoir plus d’informations  sur 
l’habitat inclusif seniors  ? Contactez la mairie : 
mairie@la-chataigneraie.fr

LA JOSÉPHINE : UNE ÉDITION 2024 TONIQUE ET ANIMÉE !  ///////////////////////////////////

VERS UN HABITAT INCLUSIF SENIORS À LA CHÂTAIGNERAIE  /////
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LE GOÛTER SENIOR  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

SORTIE ANNUELLE DES SENIORS  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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Le goûter senior  du CCAS : une tradition qui 
rassemble !
La ville organise le traditionnel goûter de Noël des 
seniors, avec un spectacle musical.
Retour sur ce joli moment d’échange et de 
partage  : Le mercredi 11 décembre, la salle Belle 
Épine résonne de rires, d’échanges et de bonne 
humeur !
Dès le matin, les enfants du Passeport du Civisme 
s’affairent à rendre la salle la plus belle possible ! 
Installation des tables, décoration avec les petits 
sujets de Noël faits par les écoliers accueillis au 
périscolaire, mise en place des guirlandes… Et 
au passage le partage de quelques papillotes 
offertes par le CCAS… Tout est prêt pour accueillir 
nos aînés  pour passer un après-midi festif, 
chantant, gourmand et bien sûr convivial, grâce 
aux mélodies et à la générosité des SMARTIES en 
première partie, et d’un goûter de fêtes ensuite.

Seniors  : revivre ensemble la sortie annuelle de 
juin 2024 aux Salines et préparer l’hiver avec un 
moment de causette spécial souvenir d’antan !
Rétrospective en images : sortie du 19 juin 2024
Mercredi 16 octobre, l’heure était aux retrouvailles 
pour les participants à la sortie annuelle 2024  ! 
Le mini-bus du CCAS a permis d’emmener les 
inscrits qui le souhaitaient. 
Cette année, la sortie seniors était une découverte 
des Salines aux Sables d’Olonne, accompagnée 
d’une dégustation et d’une croisière  dans le 
marais ! 
L’amphithéâtre de la salle Belle Épine a accueilli 
la projection du diaporama musical, réalisé grâce 
aux photos de tous. 

Un merci spécial à Marie Jeanne Benoît pour son 
savoir-faire !   
Ce moment a permis de revivre ensemble de 
bons moments et de découvrir ou re-découvrir 
les lieux visités lors de la journée, avec des détails 
qui étaient parfois passés inaperçus. Cela a mis 
un peu de soleil et de chaleur dans ce début 
d’automne pluvieux et venteux.
Suite au film, le CCAS a proposé un goûter. 
L’après-midi s’est prolongé avec un moment de 
convivialité riche de bons souvenirs et d’idées 
nouvelles ou d’envies pour la destination 2025.

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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Pique-NiqueS (ROCHEREAU ET VOUVANT)

dégustation d’huitres dans les serres de chez Ripaud 
avec le partenariat du restaurant L’Esprit d’ici de Cheffois Merci à eux !

Sortie parc d’Aron

JEUX DANS LE PARC AVEC L'EHPAD DE 
MOUILLERON SAINT GERMAIN

REPAS TERRASSE (EN PETITS GROUPES)

Sortie AU MAZEAU / BALADE DANS LE MARAIS

Sortie A LA MARPA DE RÉAUMUR

PIQUE-NIQUE INTER-ÉTABLISSEMENTS
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PROJETS NEFLE  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Avec deux écoles et deux collèges, la commune 
de La Châtaigneraie accueille chaque jour 
l’équivalent d’un tiers de sa population dans ses 
établissements scolaires. Commençons donc 
ce bilan du deuxième semestre 2024  par leurs 
activités et projets : 
- L’École Elie de Sayvre : l’école accueille cette 
année 163 élèves dans 11 classes

Le jour de la rentrée 
a été exceptionnel 
pour les enfants 
de CM1 et CM2 et 
leurs enseignants et 
accompagnateurs . 
Ils ont pu assister 
à deux matchs de 
cécifoot dans le stade 
olympique situé au 
pied de la tour Eiffel. 
Pour la plupart, il 
s’agissait d’un premier 
séjour à Paris. L’après-
midi leur a permis de 
découvrir la capitale 

vue du deuxième étage de la tour. Nul doute que 
cette journée extraordinaire restera gravée dans 
les mémoires. 
De nombreux projets vont enrichir cette année : 
Découverte du patrimoine de la commune, 
séjours camping et séjour équestre, «  on joue 
ensemble » avec les parents dans les classes de 

maternelle, « petits-déjeuners » à l’école, fête de la 
science…
- L’École Sainte Marie : 87 élèves sont répartis 
en 4 classes
« Lire, dire, écrire » est le projet qui fédérera 
l’ensemble de l’école. Les CM2 suivront le 
Vendée Globe et iront découvrir le village aux 
Sables d’Olonne. Et les enfants de Maternelle 
participeront à un projet "histoire" avec l’abbaye 
de Rives- d’Autise.
- Le Collège Pierre Mendès France : 222 élèves 
répartis en 10 classes
En ce début d’année, les élèves de 6e ont participé 
à une journée d’intégration à Mervent. Dans tous 
les niveaux, différents parcours seront organisés 
tout au long de l’année : Parcours santé, avenir, 
citoyen et d’éducation artistique et culturel.  
- Collège Saint Joseph : 400 élèves répartis en 
16 classes avec 4 classes pour chaque niveau
Le principal projet consistera en la mise en place 
des groupes de besoins en 6e et 5e pour les cours 
de Mathématiques et de Français. 
- Plusieurs séjours sont prévus :  En 6e un séjour 
d’intégration sur la côte vendéenne, en 5e 
un séjour à la montagne en janvier, en 4e la 
découverte des Châteaux de La Loire sur 3 jours, 
en 3e un séjour en Espagne et pour les latinistes 
(4e - 3e) un séjour en Italie en collaboration avec le 
Collège de Pouzauges.

Évènement marquant du semestre  :  
l’inauguration des projets NEFLE « Notre École 
Faisons La Ensemble » le 11 octobre dernier.
En janvier 2023, une soirée de concertation a 
réuni 38 personnes intervenant dans ou autour 
de l’école. 
Deux projets ont été rédigés par l’équipe 
enseignante faisant suite aux idées formulées 
lors de cette concertation : le premier autour 
du « savoir rouler en vélo » : 75 vélos de 5 tailles 
différentes ont été mis à disposition des élèves 
de toutes les classes. Dans le deuxième projet, en 
relation avec le label « Génération 2024 » obtenu 
par l’école, un parcours sportif, des éléments de 
motricité ainsi que deux containers pour stocker 
les vélos ont été attribués pour développer la 
motricité et la coordination.
Les projets, financés par l’état à hauteur de  
56 000 € ont été choisis et validés par la direction 
académique. L’installation du parcours sportif, 
des containers et ainsi que le rangement des 

vélos ont été effectués par les services techniques 
de la commune. 
C’est un bel exemple de coopération entre 
la commune et l’école afin de permettre aux 
enfants de développer leurs capacités motrices et 
de découvrir leur environnement. 

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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ELE NOUVEAU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS « CME »  /////////////////////////////////////////

6e PASSEPORT DU CIVISME  /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Après une campagne électorale organisée fin 
septembre, les nouveaux conseillers ont été élus 
le 15 octobre.
Le conseil municipal du 6 novembre a vu 
l'installation du nouveau CME 2024-2025. Marie 
Michelle Chaigneau, Maire et Laurence Girard 
Maire adjointe ont accueilli les treize membres 
issus des classes CM1-CM2 des écoles Elie de 
Sayvre et Sainte Marie. 
Voici les élus représentant les enfants des écoles 
de La Châtaigneraie :
Emy BIDOUET  ......................................Elie de Sayvre CM 1
Giuliane BOUCHET  ..........................Elie de Sayvre CM 1
Kalee BOSSARD-GIRARD  ............ Sainte Marie CM 2
Rose BOUSSION  ................................... Sainte Marie CM 2
Eline CAILLET  .........................................Elie de Sayvre CM 1
Eva CLARCKE-SCHOLASTIQUE  ....Sainte Marie CM1
Mélysse GRELIER  ...............................Elie de Sayvre CM 1
Quentin LASSAIRE .............................. Sainte Marie CM 2
Madeleine NAUD  ...................................Sainte Marie CM 1
Lucas PETIT  ..............................................Elie de Sayvre CM2

Oriane QUENTIN  ....................................Sainte Marie CM2
Lola SOUCHET  ......................................Elie de Sayvre CM 1
Camille VITRY  .............................................Sainte Marie CM 1

Les jeunes élus ont présenté leurs projets aux 
Conseillers, et ont également signé la charte pour 
devenir «  acteur de ma ville  ». Nul doute qu’ils 
s’activeront pour les mettre en œuvre.

Un tout nouveau passeport du civisme a été 
préparé par les membres de la commission 
Enfance Jeunesse. Il a été distribué aux enfants 
de CM2 des 2 écoles le 13 septembre dernier.
Conçu comme un guide ludique et pédagogique, 
ce Passeport propose à tous les élèves de CM2 un 
parcours d’une douzaine de missions à réaliser, 
individuellement ou collectivement, tout au long 
de l’année scolaire.

Plusieurs actions ont déjà eu lieu, et nombreux 
sont les enfants qui y ont participé :
- « Savoir donner » à la marche de l’Espoir et lors 
de la Joséphine

- « Découvrir son Patrimoine » avec la visite de la 
Villa Félix Lionnet lors des journées du Patrimoine, 
ou de l’exposition des journées d’automne
- «  Pour un devoir de mémoire  » lors de la 
cérémonie du 11 novembre
- «  Pour prendre soin de ses aînés » préparation 
du goûter de Noël.

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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Le dispositif a été mis en place cette année lors 
des vacances scolaires de printemps, d’été et 
d’automne 2024. Il sera reconduit lors des vacances 
de printemps 2025, le dossier de participation est 
à retirer en Mairie. 

Il permet à des jeunes de 15 à 17 ans d’accompagner 
les agents municipaux pendant 3h en échange 
de 15 euros d’argent de poche. De nombreuses 
interventions ont été effectuées cette année  : 
rénovation des bancs et du panneau du lavoir Saint 
Nicolas, nettoyage de la cantine et du modulaire 
périscolaire, remise en état des chaises et tables 
des salles municipales (Belle Épine et Mille Club), 
peinture des tribunes du stade Claude Bétard…

Les jeunes ayant participé aux actions 2024 seront 
invités en avril 2025 pour recevoir une attestation 
validant leur participation au dispositif. 

Mise en place de l’espace jeune de La 
Châtaigneraie : une soirée Pizza Blabla réussie

Le vendredi 20 septembre, la commission 
Enfance Jeunesse a invité les jeunes de 11 à 15 
ans de la commune à participer à un temps 
d’échange afin de réfléchir avec eux à la mise en 
place d’un « espace jeune », où ils pourraient être 
accueillis 3 demi-journées par semaine par un(e) 
animateur(trice). Ils pouvaient être accompagnés 
de 2 amis des autres communes du pays de La 
Châtaigneraie. Plus de 45 jeunes ont répondu à 
l’invitation. Toutes leurs idées ont été recueillies 
et un comité de pilotage réunissant des jeunes, 
des élus et des personnes ressources a été mis 

en place. Le règlement de fonctionnement et le 
projet pédagogique sont en cours de rédaction, 
l’objectif étant de commencer à accueillir nos 
jeunes au cours du 1er trimestre 2025.

De nombreux enfants ont participé à cette 
cérémonie importante pour raviver et 
transmettre la flamme de mémoire de la grande 
guerre.

Le Conseil Municipal des Enfants, tout juste 
installé, a animé la cérémonie en accompagnant 
les différents intervenants lors de la montée des 
couleurs, de l’appel des morts, du dépôt de la 
flamme du souvenir et de la gerbe, ainsi que 
la remise des récompenses. Un beau moment 
émouvant a été : la lecture du poème « Liberté » 
de Paul Éluard.

Les enfants de CM2 représentant le passeport du 
civisme n’étaient pas en reste. Ils ont fièrement 
mis en avant leur drapeau et chanté avec 

solennité l’hymne national. Un grand merci à tous 
les participants, ainsi qu’aux enseignants présents 
à la cérémonie.

À noter également la présence du drapeau de 
mémoire remis par l’UNC au Conseil Municipal 
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E DISPOSITIF ARGENT DE POCHE  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

SOIRÉE PIZZA  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

ZOOM SUR LA CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE 2024  ////////////////////////////////////////////////////////

De nombreuses actions organisées par la 
commission Enfance Jeunesse sont prévues lors 
du premier semestre 2025 comme l’exposition 
de printemps qui aura lieu du 29 mars au 3 avril 

salle Felix Lionnet. Les œuvres des élèves des 2 
écoles et collèges y seront exposées. Enfin, le 4 
avril 2025 sera organisé le Carnaval des Écoles.

AUTRES ACTIONS EN PRÉVISION

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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ÉCOLE ELIE DE SAYVRE  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
Les projets de l’école Elie de Sayvre de l’année 
scolaire 2024-2025
Dans le cadre de la labellisation de l’école 
« Génération 2024 », tous les élèves de CM ont vécu 
une rentrée extraordinaire en se rendant à Paris 
aux Jeux paralympiques et en visitant la Tour Eiffel 
le lundi 2 septembre.

Toute l’école est toujours affiliée à l’USEP et 
engagée dans une démarche sportive. Plusieurs 
rencontres auront lieu toute l’année avec les autres 
écoles du secteur.
Dans le cadre de «  la semaine bleue », les élèves 
de CM2 sont allés proposer une dictée aux 
résidents de l’EPHAD sur le thème des mineurs de 
Faymoreau.
Les élèves de CM ont participé 
à la course ELA au collège le 
vendredi 18 octobre.
Les conseils coopératifs ont 
repris et permettent aux élèves 
de discuter de projets pour 
leur école comme par exemple 
la mise en place d’ateliers 
interclasses à chaque veille de vacances.
L’école entre dans sa deuxième année de projet 
pour obtenir le label «  Eco-école  » sur le thème 

du changement climatique. La fête de la science 
(sur le thème des océans), organisée par les élèves 
de CM début octobre, était une des étapes de ce 
parcours. Elle a permis aux élèves de toutes les 
écoles publiques du pays de La Châtaigneraie de 
venir partager des expériences au sein de l’école.
Les petits-déjeuners à l’école ont repris tous les 
vendredis matin depuis le 8 novembre.
L’école va bénéficier cette année des interventions 
du professeur de musique de la communauté de 
communes et toutes les casses du CP au CM2 vont 
découvrir les danses traditionnelles. Ce projet (sur 
les périodes 3 et 4) se clôturera par un bal organisé 
en commun avec les élèves de l’école Sainte Marie. 
Le projet de chorale continuera également sur 
toute l’année.
Deux gros projets artistiques vont être menés 
également, le projet départemental «  De porte 
en porte » qui permettra à tous les élèves (depuis 
la TPS jusqu’au CM2) de découvrir le patrimoine 
architectural de la commune. Ne vous étonnez 
donc pas de voir des groupes d’enfants stationner 
devant vos portes ; ils étudient !
Un autre projet sur la couleur avec l’illustrateur 
Hervé Tullet, en lien avec la Vendéthèque, 
concernera quelques classes de l’école et 2 d’entre 
elles pourront exposer.
Enfin, un nouveau projet autour du jeu « On joue 

ensemble  » sera proposé aux 
parents de l’école une fois par 
semaine. C’est un dispositif de 
prévention pour renforcer les 
liens entre l’école, les familles 
et les partenaires médico-
socio-éducatifs au service des 
enfants. Ce projet est porté par 
le RASED et en particulier par 
l’enseignante spécialisée en 

aide relationnelle. 
Portes ouvertes : Vendredi 24 janvier de 16h30 à 
18h30 - 02 51 69 64 36 / ce.0850614f@ac-nantes.fr

L’école Sainte Marie compte cette année 
87 élèves. Suite au départ d’Annie RAGOT, 
enseignante depuis plus de vingt ans à l’école, 
nous avons accueilli Frédérique DURET. Voici la 
répartition des enfants :
- Classe de PS MS GS : 25 élèves accompagnés 
par Christine MOINARDEAU et Pauline GRISON 
(ASEM)
- Classe de CP CE1 : 19 élèves encadrés par 
Frédérique DURET
- Classe de CE1 CE2 : 22 élèves suivis par Elise 
PETIT
- Classe de CM1 CM2 : 21 élèves avec Christine 
NOBILET  et Anna PERROCHEAU

Nous poursuivons l’année olympique par de 
multiples sports  : cross avec le collège, handball 
avec un intervenant du comité, puis kinball et 
boccia afin de garder en mémoire l’importance 
de l’activité physique dans le bien-être de l’enfant.
Cette année, nous développons cette idée du 
bien-être qui doit se jouer dans notre corps, mais 
aussi, bien dans notre tête. Ainsi, nous avons mis 
en place des ateliers avec Révéléo qui permettent 
de comprendre que chaque enfant est un trésor 
et qu’en apprenant à mieux se connaitre, on se 
reconnait unique et différent. On accepte d’autant 
mieux les différences de chacun. On prend donc 
confiance en soi.
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ÉCOLE SAINTE-MARIE  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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LES TRAVAUX  /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

L’église
La dernière tranche de travaux concernant la 
réfection des bas-côtés commencera début 
2025. Les derniers ajustements administratifs et 
techniques sont en fin d’étude.

Avenue Becker
L’intervention sur le réseau d’assainissement et la 
voierie est en partie terminée. Le revêtement final 
ne pourra être étendu qu’après une période d’un an 
environ. Ces travaux indispensables consistaient 

à remplacer un tronçon du réseau vieillissant et 
obsolète. L’entreprise a répondu au mieux aux 
exigences, aux imprévus, en gênant le moins 
possible les riverains.

Salle Belle Épine
Une étude est en cours pour le remplacement des 
pompes à chaleur et des centrales de traitement.
Trois zones sont concernées :
Le hall, la salle de spectacle, et la salle polyvalente.
Une décision sur la nature des travaux et sa 
planification sera prise pour la fin de l’année. 
Les travaux de modernisation du SSI (Système 
Sécurité Incendie) vont s’achever à la fin de 
l’année.
Ces travaux de mise aux normes, liés à l’évolution 
de la réglementation, nous permettront d’utiliser 
ce complexe culturel en toute quiétude.
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L’objectif de cette année est également de 
développer le langage écrit et oral en apprenant 
à connaitre davantage notre environnement 
local, en découvrant notre commune et notre 
département au travers, notamment, du Vendée 
Globe et du projet maternelle à Nieul-sur-l’Autize. 
Notre volonté est d’approfondir nos échanges 
avec nos partenaires locaux comme le projet de 
l’exposition idéale avec la Vendéthèque, et les 
rencontres inter-générationnelles (avec l’EHPAD 
et le Pré Bailly).
Nous tenions à remercier la commune pour son 
aide, nos bénévoles dans l’OGEC et l’APEL qui 
développent des manifestations pour financer 
de futurs projets et sorties, ainsi que toutes les 
personnes dans l’ombre qui œuvrent pour l’école 
(catéchistes, travaux, informatique…). Nos portes 
ouvertes auront lieu le vendredi 31 janvier 2025. 
Elles seront l’occasion d’échange et de découverte 
de nos classes et de nos projets.

N'hésitez pas à nous contacter au  
02 51 87 88 63 ou par mail à :  
direction@ecolesaintemarielachataigneraie.fr 

ÉCOLE SAINTE-MARIE (SUITE) ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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LES TRAVAUX  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Lotissement du Fief du Rocher
La présentation des aménagements de voieries 
aux riverains a eu lieu cet été.
Le cabinet SAET a lancé l’appel d’offre, pour un 
début des travaux cet hiver.

Salle Clemenceau
Les travaux de réfection du pignon de la salle 
Clemenceau ont été réceptionnés cet été.
La face extérieure de l’ouvrage est de nouveau 
imperméabilisée.

Stade Claude Bétard
Encadrés par les agents de la commune, les 
jeunes participant au dispositif argent de poche 
ont effectué des travaux de peinture sur les 
poteaux de la main courante et des gardes corps 
métalliques.

Atelier Communal
Le projet de l’atelier communal avance 
normalement. Des essais complémentaires 
d’étude de sol ont été engagés au mois d’octobre.
C’est le cabinet d’architecture Thibault POCHON, 
maître d’œuvre, qui suivra le projet du dépôt de 
permis de construire jusqu’à la réception des 
travaux. Ce projet indispensable présente des 
enjeux multiples :
- la démolition et la dépollution d’un bâtiment 
interdit d’usage et dangereux
- la création d’un atelier répondant aux besoins 
de nos agents et de notre commune, tout en 
respectant les exigences éco responsables.

Réflexion / Projets
MAIRIE
Déjà évoqué depuis quelques années, le projet de 
rénovation de la mairie attire toute l’attention des 
membres du conseil municipal et des agents. Un 
travail de programmation a été lancé en interne.

LOTISSEMENT
Devant la demande de terrains à bâtir, un 
nouveau lotissement d’une dizaine de lots est en 
cours d’étude quartier des Jacobins.

SALLES DE SPORT
Suite aux différents retours d’information 
des associations sportives, des travaux de 
réhabilitation apparaissent indispensables salle 
Clemenceau et Bonséjour. Un cahier des charges 
sera à établir, la priorité étant la réfection des sols 
sportifs. 
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LA FOLLE SOIRÉE  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

LA BALADE D’AUTOMNE  //////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

CONCOURS DE PEINTURE  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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Le 26 juillet 2024, s’est déroulée la Folle Soirée 
qui est devenue une fête traditionnelle sur La 
Châtaigneraie.
Ce sont 3 nouvelles associations qui se sont unies 
pour assurer le bar et restauration : le Tennis, le Tir 
à l’Arc et l’APEL-OGEC de l’école Sainte Marie.
C’est la Banda El Gruppetto qui a débuté la soirée 
en mettant une ambiance très appréciée par le 
public. Nadine et Liticia ont ravi les enfants grâce à 
leur maquillage et ballons.
En deuxième partie de soirée, le groupe Sun a 

fait chanter et danser le public, venu en grand 
nombre, sur les airs des tubes de l’été des années 
90 à nos jours.
À 23h, un magnifique feu d’artifice a ébloui les 
yeux des plus jeunes mais aussi des plus grands ! 
Ce fut une soirée réussie et appréciée de tous.
Merci aux associations et au public pour leur 
participation.
Vous pouvez déjà noter la prochaine date  : le 25 
juillet 2025

Du 5 au 18 octobre, la commune a accueilli 
3 artistes :
- Mireille CORNU, peintre (au couteau) et sculpteur 
(pierre marbrière essentiellement). Comme 
elle peut le dire, le rêve, le plaisir et l’émotion 
s’expriment à travers ses œuvres.
- Le Métaliste, sculpteur. Son plaisir est de redonner 
une âme à de vieilles pièces de fer (outils) en les 
assemblant par soudure.
- Daniel BOURDIN, peintre. C’est l’Usine du quartier 
Mangin, là où il habite, qui l’a inspiré pour peindre 
et choisir le thème « Autour de la boîte bleue ».
Ils nous ont transportés dans leur univers très 

différents. Les visiteurs n’ont pu que féliciter leur 
talent et travail d’une très grande qualité.

Les 12 et 13 octobre 2024 a eu lieu la 5e édition du 
concours de peinture « Les Félix ».
Le beau temps, incertain les jours précédents, s’est 
finalement invité. La manifestation a ainsi pu se 
dérouler dans le parc de la Mairie.  
22 participants ont concouru sur le thème «  le 
reflet ».
Les artistes ont tous apprécié la bonne humeur, la 
convivialité et l’ambiance familiale. Les élus ainsi 
que les membres de l’association  «  Les Amis de 
Félix Lionnet », partenaire essentiel à l’organisation 
de cette manifestation, se réjouissent de ce 
partage d’émotions.
À partir de 16H30, le jury (composé de 3 artistes, 

1 représentant des Amis de Félix Lionnet et 1 élu 
de La Châtaigneraie) a délibéré et remis les prix 
suivants :
- Prix Peintre Professionnel  500 € : Laurent 
PERAZZA
- Prix Peintre amateur 250 € : Kim PARDON
- Prix coup de cœur 150 € : Nelly ROCHAIS
- Prix jeunes 12-16 ans 60 € : Alix DEFRANÇOIS
- Prix enfants – de 12 ans 40 € : Malya CHARRON-
TERRAT
Certaines œuvres ont été exposées dans quelques 
commerces de La Châtaigneraie.
La commune remercie tous les artistes pour leur 
participation et leur travail de qualité.

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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PIQUE-NIQUE DU PRINTEMPS  //////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

COMITÉ DES FÊTES  /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

CONCOURS DE PEINTURE (SUITE) ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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Une nouveauté pour 2025, la 
ville organise une nouvelle 
animation avec un pique-
nique communal.
Il est destiné à tous les 
habitants et se déroulera 

le samedi 24 mai 2025 à 
partir de 12h à l’Espace 

de la Gare.

L’objectif est de passer une journée conviviale, 
de se retrouver ou de se rencontrer autour d’un 
déjeuner et des animations (jeux…) dans l’après-
midi.
L’organisation est en cours, mais vous recevrez 
toutes les informations nécessaires très 
prochainement.
Vous pouvez déjà réserver la date sur votre agenda. 
N’hésitez pas à venir en famille, entre amis et 
voisins !

Comme vous le savez pour un grand nombre, La 
Châtaigneraie ne dispose pas de Comité des Fêtes.
Qu’est-ce qu’un comité des fêtes ? Une association 
à but non lucratif initiée par une mairie 
regroupant surtout les habitants de la commune, 
des membres du conseil municipal et d’autres 
représentants (artisans, commerçants…) qui 
souhaiteraient l’intégrer.
Son but est d’animer la commune par 
l’organisation de fêtes et manifestions. L’objectif 
est de resserrer les liens entre les habitants, les 
familles et les générations.

C’est pourquoi, nous lançons un appel à 
candidature car il nous semble important qu’un 
comité des fêtes reprenne vie à La Châtaigneraie.
Si vous êtes intéressés et motivés, nous vous 
encourageons à vous manifester auprès de la 
mairie, soit par mail, soit par téléphone avant le 31 
janvier 2025.
Dès que nous aurons un nombre suffisant de 
volontaires, nous organiserons une première 
réunion.
La mairie, avec notamment la commission culture, 
communication, associations apportera tout le 
soutien et l’aide nécessaire.

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024
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EST VENDÉE BASKET CLUB  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

NID DES AIDANTS  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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S ADMR : VERS UNE MEILLEURE QUALITÉ DE SERVICE 
POUR LES PERSONNES AIDÉES  /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

En 2025, les services d’aide à domicile d’Antigny, 
Mouilleron-Saint-Germain, La Châtaigneraie, 
Saint Pierre du Chemin et le service de soin (aide-
soignante) se rapprochent pour créer le service 
autonomie ADMR de La Châtaigneraie. 
Cette nouvelle organisation commune va 
permettre de simplifier les démarches au 
quotidien, avoir un numéro de téléphone unique 
et un meilleur accompagnement des personnes 
âgées et porteuses de handicaps. 
Une association dynamique qui lutte contre 
l’isolement
En 2024, organisation de deux actions de 
préventions :
- Une conférence sur l’Accident Vasculaire 
Cérébrale (cf. photo)

- Un théâtre quiz sur la prévention du risque de 
chute
Plusieurs animations pour lutter contre l’isolement 
social et créer du lien ont eu lieu :
- Sorties cinéma
- Soirée Cabaret Dîner spectacle à Saint Andrée 
Goule d’Oie
Pour pouvoir étendre ces actions sur le territoire, 
nous recherchons des bénévoles.

Pour nous contacter : 02 51 51 26 96 
N’hésitez pas à nous suivre sur FACEBOOK 

Le « Est Vendée Basket Club » (E.V.B.C.) a vu le jour 
le 1er juillet 2022 suite à la fusion du club de BC les 
3 RIVIERES et de BC L’ANVOL (après 6 années de 
travail en commun sous forme de CTC). Il regroupe 
10 communes du canton (Antigny, Terval, La 
Châtaigneraie, Loge Fougereuse, St Hilaire de 
Voust, St Maurice des Noues, St Pierre Du Chemin 
et Vouvant) et compte à ce jour 150 licenciés. Notre 
conseil d’administration comprend 20 membres 
dont : 
Co-Présidentes : Frédérique Deschamps et Nadège 
Macaud 
Secrétaires : Nathalie Charrier et Karine Lacambra 
Trésorières : Betty Bonneau et Amandine Caillaud 
Nous comptons 19 équipes.
Chaque équipe a son championnat. Les matchs 
se déroulent dans les salles du Breuil Barret et 
d’Antigny et les entraînements sont partagés entre 
les salles du Breuil Barret, Antigny, La Tardière, St 
Pierre du Chemin et La Châtaigneraie.
Cette année, nous avons engagé un entraîneur qui 
se charge de nos équipes jeunes, Lucas qui passe 
son BPJEPS éducateur sportif mention basket-ball, 
ainsi qu’un entraîneur auprès des seniors et U18. 
Nous pouvons compter sur nos bénévoles pour 

encadrer les équipes lors des matchs et de certains 
entraînements.
En ce qui concerne les animations, nous avons 
organisé :
- une course d’orientation le 16 juin 
- une journée « Découverte du Basket » en 
collaboration avec Super U le 10 septembre.
- un loto le 1er novembre 
ANIMATIONS À VENIR 
Repas domicile / 1er mai : loto / La 2e édition de notre 
course d’orientation 
Pour plus de renseignement, vous pouvez nous 
contacter : 
- Mail : evbc@gmail.com / Tél. : 06 87 95 82 90
Nous comptons sur vous pour venir encourager 
nos équipes dans les salles.

Vous accompagnez un 
proche atteint d'une maladie 
neurodégénérative (Alzheimer, 
Parkinson, Sclérose en plaque...) 
ou en perte d’autonomie à 

domicile ?
Si vous vous sentez concerné par cette situation 

n’hésitez pas à nous contacter au 06 08 34 71 01 ou 
par mail pfr.sudvendeee@lna-sante.com
Le Nid des Aidants est une plateforme 
d’accompagnement et de répit qui vous 
accompagne dans votre parcours d’aidant 
individuel et collectif.

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024



LA MISSION LOCALE  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

TRANSPORT SOLIDAIRE  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

VALENTIN HAUY  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

ACTION HANDICAP VENDÉE - CONFÉRENCE PHILIPPE CROIZON  ///////////////////////////

La Mission Locale aide et accompagne les jeunes 
de 16 à 25 ans
C’est une aide gratuite, une écoute pour les jeunes 
de 16 à 25 ans, sortis du système scolaire, résidant 
dans le Sud Vendée, quelle que soit leur situation 
et leur niveau scolaire. 
Pourquoi venir à la Mission Locale ? 
Pour travailler son projet professionnel, l’accès 
à la formation, l’orientation, l’aide à la recherche 
d’emploi, l’aide aux démarches et l’accès aux droits, 

l’accès au logement, rencontrer d’autres jeunes, 
travailler sa mobilité, sa santé, sa vie sociale…
Prenez-rendez-vous avec un(e) conseiller(e) au 
02.51.51.17.57 pour un conseil, une aide ou un 
accompagnement personnalisé.

Mission Locale Sud Vendée
47 rue André Tiraqueau - 85200 Fontenay-Le-Comte
02.51.51.17.57
www.missionlocalesudvendee.fr

L'équipe de chauffeurs de l'association « transport 
solidaire  » aide les personnes qui n'ont pas de 
voiture ou qui ne peuvent plus conduire. Après 
une adhésion à l’association, plusieurs types 
d’accompagnement sont pris en charge :  
- rendez-vous médicaux et sociaux
- courses
- visites familiales, amicales
L’association compte 150 personnes qui peuvent 

bénéficier de ce service. En 2023, l'équipe a effectué 
33000 km en 940 déplacements divers.
Actuellement, 10 chauffeurs sont bénévoles au 
sein de l’association. Pour perdurer ce service, 
un appel est fait à toutes les bonnes volontés qui 
accepteraient de rejoindre l’équipe.
Contact : Marie-Angèle Coulais : 02 51 52 64 01 ou 
06 66 27 65 20

APPEL À BÉNÉVOLES 
Vous aimez lire, et lire à haute voix ? Vous avez du 
temps disponible ? Vous savez vous servir d'un 
ordinateur ?... Alors n'attendez-plus !... Devenez 
Donneur de voix !
Enregistrez chez vous, avec un ordinateur et un 
micro-casque, des livres de tous genres.
Eclairez le quotidien des personnes empêchées de 
lire en raison de leur handicap.

Formation et aide permanente assurées par les 
responsables de la bibliothèque sonore du comité.
Vous êtes intéressé(e) ?
Contactez le Comité Valentin 
Haüy de Vendée
Tél: 02 51 37 22  22
Mail : comite.vendee@avh.asso.fr

1994... Philippe Croizon a 26 ans. Il s’apprête à 
démonter son antenne TV avant de déménager et 
reçoit une décharge électrique de 20000 Volts qui 
le traverse des mains aux pieds car il était debout 
sur une échelle en alu... Hélicoptère, urgences, 
coma, lourdes opérations pour, être finalement 
amputé des 4 membres.
Après des années d’incompréhension, d’errance, 
le passage par différentes phases de colère et de 
doute, Philippe a su puiser au plus profond de 
ses ressources pour faire de son handicap une 
force extraordinaire qui lui a même permis de 
relever plusieurs défis sportifs incroyables tels que 
la traversée de la Manche à la nage (alors qu’il ne 
savait pas nager !), mais aussi relier les 5 continents 
à la nage également ou faire le rallye Paris-Dakar.
Philippe Croizon est l’exemple même d’une 
incroyable résilience qu’il utilise pour avancer au 
quotidien, criant haut et fort son fidèle slogan :  
« TOUT EST POSSIBLE ! ».

C’est ce parcours hors du commun qu’il est venu 
raconter avec tout l’humour qui le caractérise dans 
sa conférence-spectacle à la salle des Silènes le 9 
novembre dernier sur l’invitation de Jean-Guy Bret 
et au profit de l’association que celui-ci préside, 
Action Handicap Vendée. Près de 200 personnes 
étaient présentes pour applaudir Philippe Croizon 
que vous pouvez retrouver sur scène aux quatre 
coins de la France.
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BUBULLE WASH CLEANING  ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

BULLE DE PEINTURE  //////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

CAVAL'STORE  /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

MYRTILLE&CIE  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

LA SELLERIE SUD VENDÉE  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Nous sommes une entreprise spécialisée dans 
le nettoyage de véhicules intérieur et extérieur, 
canapés, matelas, fauteuils, chaises, vitres, terrasses 
et allées. 
Nous proposons également des services de 
nettoyage de pierres tombales avec pose de fleurs. 
Notre savoir-faire et notre attention aux détails 
vous garantissent des prestations de haute qualité 

pour redonner éclat et propreté à tous vos types de 
surfaces. 
 mdb.shopamz@gmail.com / 07 68 09 38 95 
 Facebook : Bubulle Wash Cleaning

Bulle de Peinture transforme vos espaces grâce à 
un savoir-faire artisanal en peinture intérieure et 
extérieure ainsi que la pose de papier peint. Nous 
offrons des solutions personnalisées, des finitions 
soignées et un accompagnement sur-mesure 

pour donner vie à vos idées et créer une ambiance 
unique. Avec Bulle de Peinture, chaque projet 
devient une bulle de créativité et de style. 
bubulle85120@gmail.com / 07 49 08 06 16

Cavalière depuis mon plus jeune âge, les chevaux 
et le monde équestre en général ont toujours fait 
partis de mon quotidien.
Après une carrière professionnelle variée, j'avais 
besoin de me tourner vers un métier passion. 
C'est pourquoi j'ai choisi de faire profiter de mes 
connaissances et conseils avec l'ouverture d'un 
point de vente. 
Vous pourrez y retrouver un large choix pour les 
cavaliers et chevaux ainsi que tout le nécessaire 
pour les soins de vos équidés.

Vous pourrez suivre les collections et infos sur les 
réseaux sociaux (Facebook et Instagram) sous le 
nom de Caval'Store sellerie.
Rassurez-vous, pour ceux qui préfèrent rester 
confortablement chez eux, un site internet sera 
proposé pour les commandes en ligne.
Pour venir profiter des conseils sur place, nous 
pourrons nous retrouver du mardi au samedi dans 
la galerie d'Intermarché La Châtaigneraie où je 
serai ravie de vous accueillir dès le début d'année 
2025.
À bientôt dans votre sellerie Caval'Store !

Myrtille&Cie, situé au 11 place de la République, a 
ouvert ses portes le lundi 4 novembre 2024.
Ce magasin est dédié à la vente d’articles de petite 
puériculture, de jeux d’éveil, de jouets, ainsi que 
d’accessoires & déco.
L’ambiance douce et harmonieuse de la boutique 
invite à la flânerie. Les clients peuvent y rencontrer 
la gérante, Océane Chessee, une maman de deux 
jeunes enfants âgés de 4 ans et 1 an. Grâce à son 
expérience personnelle, elle saura vous conseiller 

pour trouver le cadeau idéal. Le plus difficile 
sera sans doute de choisir parmi une sélection 
soigneusement pensée.
Myrtille&Cie est ouvert (02 51 53 95 40) :
Du lundi au mercredi de 9h30 à 13h puis de 15h à 19h
et du vendredi au samedi de 9h30 à 13h puis de 
14h30 à 18h
Suivez toute l’actualité de la boutique sur la page 
Instagram @myrtilleetcompagnie__

La Sellerie Sud Vendée : Votre expert en sellerie 
automobile et tapisserie. 
Nous vous proposons des prestations sur mesure : 
restauration, rénovation et personnalisation de vos 
fauteuils, canapés, sièges auto/moto, panneaux de 
porte et autres éléments intérieurs. 
Redonnez à votre voiture ou à votre mobilier son 
éclat d'antan. 
Cuir, tissu, alcantara... nous travaillons avec les 
meilleurs matériaux pour un résultat à la fois 

esthétique et durable et mettons tout en œuvre 
pour vous offrir un travail de qualité, dans les délais 
impartis. 
Venez également nous voir pour vos achats de 
tissus et matériel de confection et d'entretien.
La Sellerie Sud Vendée : 
24 rue du Commerce - 85120 La Châtaigneraie 
07 61 06 10 09 -  www.laselleriesudvendee.fr
contact@laSellerieSudVendee.fr
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HOPITAL DES COLLINES VENDÉENNES  /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
Exposition photos au Groupe des Collines 
Vendéennes « Ensemble, Accompagnons la Vie »
Le 7 octobre 2024, à l’occasion de la Journée 
mondiale des soins palliatifs, le Groupe des 
Collines Vendéennes a inauguré une exposition 
photographique dédiée aux soins palliatifs. Fruit 
d’un projet porté par les référents douleur et soins 
palliatifs, l’exposition était installée dans le hall 
de l’établissement jusqu’au 6 novembre 2024, à 
destination des usagers et des professionnels.
Depuis plus de 30 ans, le Groupe des Collines 
Vendéennes a développé l’accueil des personnes 
en soins palliatifs. Cette philosophie s’est 
véritablement diffusée dans l’ensemble des unités 
de soins. Les clichés pris par Alison, photographe 
amateur, mettent en lumière les professionnels, 
bénévoles, familles qui accompagnent la vie au 
sein de l’établissement. 

Le Groupe des Collines Vendéennes  : un 
établissement dynamique ancré sur son 
territoire.
Le Groupe des Collines Vendéennes est confronté 
à d’importantes difficultés comme beaucoup 
d’établissements de santé, particulièrement 
depuis la crise sanitaire du covid. La pénurie de 
personnel médical et paramédical complexifie 
le maintien des activités. Les équipes de 
l’établissement conservent néanmoins leur 
dynamisme et travaillent sur de nombreux projets.
Leurs efforts s’avèrent payants puisqu’un nouveau 
médecin a rejoint l’Hôpital au début du mois 
d’octobre. Souhaitons que d’autres praticiens 

viennent encore étoffer les effectifs !
Quels sont les projets du Groupe des Collines 
Vendéennes ?
- Le développement de l’Hôpital de Jour : Ce type 
de prise en charge en journée, sans hébergement, 
constitue une alternative à l’hospitalisation 
complète. Il s’agit bien souvent d’une réponse 
adaptée aux besoins des patients. Le Groupe des 
Collines Vendéennes ambitionne de développer 
encore son offre d’hospitalisation de jour en 
médecine, addictologie et dans la prise en charge 
des douleurs chroniques.
- En partenariat avec les acteurs du territoire, 
le Groupe des Collines Vendéennes 
projette également de mettre en place des 
téléconsultations médicales pour ses patients et 
résidents.
- Le bassin de balnéothérapie vient d’être rénové 
et remis aux normes de sécurité. Cet équipement 
s’avère très utile pour les accompagnements en 
kinésithérapie et pour les futures mamans, en 
préparation à la naissance. La balnéothérapie va 
pouvoir bénéficier aux patients de l’établissement, 
à des personnes venant en consultation et aux 
professionnels libéraux du territoire.
- Concernant les Résidences accueillant des 
personnes en situation de handicap, à La 
Châtaigneraie, Saint-Pierre-du-Chemin et 
Pouzauges, une étude approfondie des besoins de 
la population et des parcours d’accompagnement 
permettra d’envisager la transformation de l’offre 
médico-sociale. Ce travail d’envergure est mené 
en lien direct avec l’Agence Régionale de Santé et 
le Département.
- Le Groupe des Collines Vendéennes positionne 
la personne accueillie au centre de ses objectifs 
et projets institutionnels. En cette fin d’année, 
il s’engage ainsi dans une nouvelle démarche 
de prise en compte de l’expérience des usagers 
pour améliorer la qualité et la sécurité des 
accompagnements.
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UNE AIDE À L’ACQUISITION DE SON 1ER LOGEMENT //////////////////////////////////////////////////////////

PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE  /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

VIE ASSOCIATIVE  //////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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Afin de répondre 
aux besoins de 
la population en 
matière de logement, 
La Communauté de 
communes soutient 

la primo-accession à la résidence principale. 
Le bien acquis doit avoir été construit avant 
1970, et doit se situer sur le territoire du Pays de 
La Châtaigneraie. Une rénovation thermique 
entraînant un gain énergétique dans les trois ans 
doit être prévue.

La Communauté de communes attribue une 
subvention aux ménages sans condition de revenu. 
Cette aide forfaitaire de 3 000 € est cumulable avec 
les autres aides de la Communauté de communes 
et des autres organismes. La demande d’aide 
doit être formulée auprès de la Communauté 
de communes au maximum un an après la date 
d’achat et l'aide est versée après les travaux. 
Pour connaître l’ensemble des conditions et pour 
demander à bénéficier de l’aide, prenez rendez-
vous avec le Guichet Unique de l’Habitat au 
02 51 69 61 43. 

Le Plan Communal de Sauvegarde (PCS) est 
un outil réalisé à l’échelle communale, sous la 
responsabilité du maire. Il planifie les actions 
des acteurs communaux de la gestion du risque 
(élus, agents municipaux, bénévoles, entreprises 
partenaires) en cas d'événements majeurs 
naturels, technologiques ou sanitaires. Il a pour 
objectif l'information préventive et la protection de 
la population. Il prévoit l'organisation nécessaire 
pour assurer l'alerte, l'information, la protection et 
le soutien de la population au regard des risques.
- Courant janvier, les référents de quartier seront 
invités à une réunion de présentation du plan 
communal de Sauvegarde
Document d’Information Communal sur les 
RIsques Majeurs DICRIM
Ce livret de 12 pages est une synthèse du Plan 
Communal de Sauvegarde. Il est distribué dans vos 

boîtes aux lettres et vous informe de l’existence des 
risques sur la commune de La Châtaigneraie ainsi 
que des mesures de prévention, de protection et 
de sauvegarde mises en place.
Les risques présents sur la commune sont : 
- Transports de matières dangereuses
- Séisme
- Mouvement de terrain
- Canicule / grand froid
- Inondation terrestre
- Vent violent / orage
Il est conseillé de conserver 
ce document sans limite de 
temps. Il sera un précieux 
outil afin de bien réagir en 
cas de crise.

Pour rappel, la ville de La Châtaigneraie 
accompagne les associations, dont le siège social 
se situe sur la commune, dans leur communication 
d’évènements. Ainsi, en transmettant vos 
informations à l’adresse mail communication@
la-chataigneraie.fr, votre communication sera 
diffusée sur plusieurs supports.
- Vous pouvez faire parvenir vos dates de 
manifestations avec une présentation synthétique, 
en indiquant lieux, horaires, éventuellement prix 
d’entrée et toutes informations utiles. 
- Chaque association peut indiquer également 
ses dates de reprise, de signatures d’adhésion 
ou de licences avec les lieux des rencontres, ou 
une présentation de son association en quelques 
lignes  : objectifs, public concerné, moyens mis à 
disposition, adhésion…
Dans la mesure du possible, nous diffuserons ces 
informations sur nos différents supports : 
- Site officiel de la Commune :
 www.lachataigneraie.eu
- Page Facebook, site officiel et Compte Instagram 
(si le format le permet).

- Au Fil de l’Info, bulletin communal sur support 
papier (2 publications à l’année : juin et décembre)
- Intramuros – application gratuite à télécharger
- Vous pouvez également utiliser le panneau 
lumineux et les totems pour banderoles. Pour 
cela s’adresser directement à la mairie qui vous 
donnera les consignes d’affichage.
- Dans le GUIDE PRATIQUE, distribué en fin d’année, 
sont recensées entre autres, les informations des 
associations  : nom, président, coordonnées pour 
les contacts... pour cela la fiche RGPD doit être 
complétée.
L’envoi de vos tracts, affiches doit se faire en format 
.JPG.  Tout changement dans votre association 
doit être signalé en mairie.

Au fil de l’info • n°158 • Décembre 2024



RECENSEMENT A LA CHATAIGNERAIE ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

IDENTITÉ NUMÉRIQUE ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

LIGNE RÉGULIÈRE ALÉOP /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
La ligne régulière 590 Montaigu-Vendée/
Chantonnay peut se prolonger jusqu’à La 
Châtaigneraie grâce au réseau Aléop. En effet, 
un véhicule passe vous prendre au point d’arrêt 
« ligne régulière à la demande » et vous permet de 
rejoindre la gare SNCF de Chantonnay. 

Il suffit de réserver au préalable au 09 69 39 14 
14, avant 17h la veille du voyage en semaine et le 
vendredi avant 17h pour un transport le samedi 
ou le lundi. La ligne est accessible aux usagers en 
fauteuil roulant, le préciser lors de la réservation par 
téléphone.

Cette année, La Châtaigneraie réalise le recense-
ment de sa population pour mieux connaître son 
évolution, ses besoins et ainsi développer de petits 
et grands projets pour y répondre. L’ensemble des 
logements et des habitants seront recensés à par-
tir du 16 janvier 2025.
Comment ça se passe ?
Une lettre du maire sera déposée dans votre boîte 
aux lettres pour vous informer de l’opération. Puis, 
un agent recenseur, recruté par la commune, vous 
fournira une notice internet, soit dans votre boîte 
aux lettres, soit en mains propres. Suivez simple-
ment les instructions qui y sont indiquées pour 

vous recenser en ligne. Ce document est indispen-
sable, gardez-le précieusement.
Se recenser en ligne est plus simple et plus rapide 
pour vous, et également plus économique pour 
la commune. Moins de formulaires imprimés est 
aussi plus responsable pour l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des ques-
tionnaires papier pourront vous être remis par 
l’agent recenseur à votre demande.
Pour en savoir plus sur le recensement de la 
population, rendez-vous sur le site le-recense-
ment-et-moi.fr.  

France Identité est un nouveau service public 
permettant de créer son identité numérique 
régalienne. Cette application pour smartphone 
a vocation à prolonger les usages de la carte 
d’identité dans le monde numérique (prouver son 
identité lors de démarches en ligne), mais aussi 
à permettre de nouveaux usages dans le monde 
physique (contrôles routiers par les forces de l’ordre, 
retrait d’un colis…).
Conditions nécessaires : 
- posséder une nouvelle carte d’identité (distribuée 
depuis août 2021 – format carte bancaire)
- avoir un smartphone Android avec le NFC ou IOS
- être majeur
 Dans un second temps, la sécurité d'une identité 
numérique France Identité peut être renforcée par 
une certification réalisée en mairie et s'appuyant 
sur une comparaison d’empreintes. 

Cette procédure permet de confirmer que l’usager 
du compte France Identité est bien le titulaire 
légitime de la carte d’identité rattachée à ce 
compte.
Le premier usage grâce à cette certification est la 
procuration de vote 100% dématérialisée.
Scanner le QR Code pour en savoir plus !
La mairie de La Châtaigneraie est habilitée pour 
effectuer la certification de l’identité numérique. 
Après la création de votre dossier sur l’application 
France Identité, présentez-vous en mairie, sans 
rendez-vous (lundi-mercredi-vendredi de 9h à 12h 
et de 14h à 17h30), avec votre téléphone et votre 
CNIe pour la prise d’empreinte.
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Le permis de louer entre en vigueur 
au 1er janvier 2025 sur la commune. 

Plus d’informations :
www.lachataigneraie.eu

La mairie, à compter 
du 1er janvier 2025, sera fermée 

tous les jeudis après-midis.

PERMIS 
DE LOUER

MODIFICATION DES 
HORAIRES D’OUVERTURE

PETITES VILLES 
DE DEMAIN

                    Un nouveau chef de 
projet, Loïc MARCHAIS, a rejoint
la mairie de La Châtaigneraie 

le 16 septembre dernier,
à mi-temps avec la mairie 

de Mouilleron-Saint-Germain.



En janvier 
Ven. 24 - 20h30
Sam. 11 / 18 / 25 - 20h30
Dim. 12 / 19 - 14h30
Salle Belle-Épine
THÉÂTRE « HIER EST UN AUTRE 
JOUR » - Joué par la troupe de théâtre 
Les 3 Coups
07 85 30 88 51

Vendredi 17 janvier
19h - Salle des Silènes
CÉRÉMONIE DES VŒUX 
Organisée par la commune 
de La Châtaigneraie
02 51 69 60 41

Samedi 1er février
20h - ouverture des portes à 18h - 
Salles des Silènes
LOTO
Organisé par APE Elie de Sayvre
ape85120@gmail.com

Samedi 8 février
(Horaire non connu au moment de 
la publication)
RÉALISATION ŒUVRE COLLECTIVE
VENDÉTHÈQUE

Lundi 10 février
15h30-19h30 - Salle des Silènes
DON DU SANG
Organisé par Don du sang 
Canton de La Châtaigneraie
vrignault-loic@wanadoo.fr

Vendredi 28 février 
et samedi 1er mars
Vendredi : 18h-20h
Samedi : 9h30-12h
PORTES OUVERTES DU COLLÈGE 
SAINT JOSEPH
Organisé par APEL Association 
de parents d'élèves
02 51 69 66 65

Samedi 1er mars
20h30 - Ouverture des portes 
18h30 - - Salles des Silènes
LOTO
Organisé par FCPE Collège Pierre Men-
dès France
fcpe85120pmf@gmail.com

Dimanche 2 mars
8h-18h - Salle Clemenceau
BOURSE D’ÉCHANGE AUTO/MOTO
Organisé par Volants et Guidons
06 84 18 49 13

Samedi 15 mars
15h - Salle Belle-Épine
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE + PAROLE 
DONNÉE À UN ARTISTE DU SECTEUR
Organisé par Les Amis de Félix Lionnet
lesamisdefelixlionnet@gmail.com

Du Samedi 29 mars 
au jeudi 3 avril
Salle Félix Lionnet - (Horaire non 
connu au moment de la publica-
tion)
EXPOSITION DE PRINTEMPS
Organisée par la commune 
de La Châtaigneraie
02 51 69 60 41

Vendredi 4 avril
14h - Centre-Ville
CARNAVAL 
Organisé par la commune 
de La Châtaigneraie
02 51 69 60 41

Mardi 8 avril
15h30-19h30 - Salle des Silènes
DON DU SANG
Organisé par Don du sang 
Canton de La Châtaigneraie
vrignault-loic@wanadoo.fr

Samedi 26 avril
10h-17h - centre de secours
PORTES OUVERTES
Organisée par les Jeunes sapeurs pom-
piers

Dimanche 18 mai
(Horaire non connu au moment de 
la publication) - Salle Clemenceau
CONCOURS DE PALETS
Organisé par APE Elie de Sayvre
ape85120@gmail.com

Samedi 24 mai
12h - Espace de la Gare
PIQUE-NIQUE DU PRINTEMPS
Organisée par la commune 
de La Châtaigneraie
02 51 69 60 41
Mardi 3 juin
15h30-19h30 - Salle des Silènes
DON DU SANG
Organisé par Don du sang 
Canton de La Châtaigneraie
vrignault-loic@wanadoo.fr

Samedi 14 juin
10h-17h - Salle des Silènes
FORUM DES ASSOCIATIONS
Organisée par la commune 
de La Châtaigneraie
02 51 69 60 41

Vendredi 25 juillet
18h30 - Espace de la Gare
FOLLE SOIRÉE 
ET FEUX D’ARTIFICE
Organisée par la commune 
de La Châtaigneraie

AGENDA 2024 (JANVIER À JUILLET)

Site culturel du Département de la Vendée, 
la Vendéthèque de La Châtaigneraie prépare 
actuellement une exposition consacrée à l’illustrateur 
Hervé Tullet.
Artiste mondialement reconnu, Hervé Tullet a conçu 
« l’Expo Idéale », un projet participatif où il invite chacun 
à s’emparer de son travail et à créer sa propre œuvre à 
partir d’un répertoire original de formes et de couleurs. 
Partout dans le monde, des musées, des bibliothèques, 
des crèches ou encore des écoles s’emparent de ce projet 
et pour 2025, l’Expo Idéale s’invite à La Châtaigneraie !
La Vendéthèque de La Châtaigneraie a décidé de créer 
son exposition idéale avec plusieurs partenaires du 
territoire : la résidence Pré Bailly, le CLAC (Centre de 
Loisirs et d'Activités Culturelles), les écoles et les collèges 
de La Châtaigneraie, la Maison des Sources, le Relais 

Petite Enfance du Pays de 
La Châtaigneraie, la Maison 
d'Assistantes Maternelles 
Les P'tites Bouilles… 
Cette exposition ouvrira ses portes en février 2025, le 
public pourra y découvrir les œuvres de Hervé Tullet et 
le travail réalisé par chaque structure.
Une exposition naît d’une énergie commune, où 
chacun pourra participer : le samedi 8 février 2025, 
la Vendéthèque vous propose de vous joindre au 
projet avec la réalisation d’une œuvre collective ! Au 
programme, la création de fresques collectives, et 
notamment d’une grande fresque sur la rue, réalisation 
inédite à La Châtaigneraie et ouverte à tous. Des 
rendez-vous à ne pas manquer ! La programmation de 
l’exposition sera dévoilée début 2025 !

LA VENDÉTHÈQUE  ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////


